

甲斐市教育委員会第4回定例会議事録

- 1 日 時 令和4年7月27日(水)午後2時00分
- 2 場 所 甲斐市役所 新館3階 視聴覚教室
- 3 開 会 午後2時00分
- 4 出席者 **【教育長】**横森貴志教育長
【委 員】小林啓子職務代理者 金子初男委員
中込正久委員 米山祐希委員
【説明員】小澤明教育部長 名取藤吾教育総務課長
坂本公彦学校教育課長 高須秀樹生涯学習文化課長
森川嘉亮スポーツ振興課長 保坂俊和図書館長
金丸徹学校教育指導監 山田久美学事係長
- 5 傍聴人 なし
- 6 事務局 久保田浩教育総務係長 内田優教育総務係員
- 7 議事録署名委員の指名 A委員 D委員
- 8 前回議事録の承認 令和4年度 第3回定例会議事録 「承認」
- 9 教育長からの報告
- 10 議 題
第1号 令和4年度要保護・準要保護児童生徒の認定について
- 11 その他
 - (1) 市内小中学校運動会・学園祭における御来賓としての参加見合わせについて
 - (2) 安心甲斐・市民支援事業第6弾について
 - (3) 甲斐市学校給食費徴収規則の改正について
 - (4) 甲斐市食物アレルギーによる給食全停止者に対する学校給食費補助金交付要綱の改正について
 - (5) 甲斐市新型コロナウイルス感染症対策幼稚園副食費給付金給付要綱の改正について
 - (6) 「愛のパトロール」について
 - (7) 第75回山梨県体育祭りについて
 - (8) 令和4年度甲斐市立図書館蔵書点検結果報告
 - (9) 8月の行事予定について

12 閉 会 午後 2 時 40 分

○開 会

事務局 開会を宣する。

○あいさつ

教育長 改めましてこんにちは。今月に入りまして、県内では、新型コロナウイルスの感染者が1日1000人を超えまして、市内小中学校においては、多い日で23人と第6波までを大幅に超える感染状況となっております。このような中、市内小中学校では、今月22日及び23日から夏休みが始まりました。国がコロナ禍での行動制限を緩和したことで、これまでの行動範囲が広がりまして、感染者の増加が想定されているところであります。しかしながら、今年の中学校3年生は、入学以来、コロナ禍での学校生活を送っておりまして、その中での最後の夏休みになります。家庭や外出先での感染対策を行った中で、思い出に残る夏休みを過ごしていただきたいと願うことばかりであります。

教育委員会では、より一層の感染対策を行ったうえで、状況判断を行いながら生涯学習やスポーツ及び図書館などの事業も進めて参りたいと考えておりますので、委員の皆様のご理解、ご協力を賜りますようお願いいたします。

以上で挨拶とさせていただきますと思います。

○議事録署名委員の指名

教育長 議事録署名委員を指名します。A委員、D委員を指名します。よろしくお願いたします。

○前回議事録の承認

教育長 第3回教育委員会定例会議事録に異議のある方はいらっしゃいますか。

一 同 異議なし。

教育長 異議がないようですので、前回議事録は承認されました。会議終了後、B委員、C委員に署名をいただきます。よろしくお願いたします。

○教育長報告

教育長

それでは、7月の諸報告をさせていただきます。資料の1ページをお開き願います。主なものについてご報告いたします。

2日の早朝には、富士川流域の一斉河川清掃が行われまして、多くの子どもたちや一般市民の皆さんの参加がございました。1時間ほどのボランティア作業でありましたが、北側のエリアでは、竜王北中学校などの児童生徒の参加が、また南側エリアでは、玉幡中学校の生徒を中心とした数多くの児童生徒の姿が見られました。

4日の午後は、山梨県教育委員会の市川教育監と中北教育事務所興石所長が来訪され、学習指導要領への対応状況、一人一台端末を活用した授業づくりなど、教育課題に対する意見交換を行いました。

8日には、午前中敷島中学校、午後敷島北小学校を訪問し、5月25日から始まりました学校訪問は全て終了しました。教育委員の皆様には、長い期間ありがとうございました。

11日の午後には、臨時市議会が開催され、安心甲斐・市民支援事業の第6弾、原油価格高騰・物価高騰への対応として、家計を圧迫されている子育て世帯を支援するため、高騰した給食食材費や令和4年9月から令和5年2月までの学校給食費を市が負担するなどの補正予算が可決され、1日で終了しました。

15日の午前には、学校法人日本航空学園との連携協定調印式に出席しました。この協定は、「文化、芸術、スポーツを通じたまちづくり」、「シティプロモーションを活用したまちづくり」などの事業を相互に連携し進めることにより、豊かで活力ある地域社会の形成と地域の振興を図り、相互の発展を目指すことを目的とするものであります。

私からの報告は以上とさせていただきます。

○議 題

第1号 令和4年度要保護・準要保護児童生徒の認定について

教育長

議題第1号の審議に入ります前に、議題第1号「令和4年度要保護・準要保護児童生徒の認定について」は、個人情報に関する事項が含まれます。したがって、甲斐市教育委員会会議規則第15条の規定により、

議題第1号を非公開とすることについてお諮りします。

非公開とすることにご異議はございませんか。

一 同

異議なし。

教育長

ご異議がありませんので議題第1号は非公開といたします。

【ここから非公開】

教育長

非公開とした議題第1号「令和4年度要保護・準要保護、児童生徒の認定について」の審議が終わりましたので、これより公開とします。

【ここから公開】

○その他

(1) 市内小中学校運動会・学園祭における御来賓としての参加見合わせについて

事務局

(資料説明)

教育長

ご質問、ご意見はございますか。よろしいですか。

一 同

異議なし。

(2) 安心甲斐・市民支援事業第6弾について

事務局

(資料説明)

委員

大変な物価上昇等している中で、各家庭で収入等も伸び悩んでいる状況の中で大変ありがたい施策はいただいていると思います。確認ですが、学校給食費は、4月から2月分までの11か月間徴収するということよろしいですか。

事務局

給食費は、年間で11回の徴収となっております。4月から2月までです。それぞれの月の食べた分をそれぞれの月で支払っているというよりも、年間をトータルして、11回で割って徴収をしています。給食の管理数が少ない8月も給食費を徴収しておりますが、それぞれの月で食べたものをその月で賄っているというよりも、年間の食数を11回で割っているということになります。以上となります。

委員

3月までということで、現状が変わるわけではないと思うので、4月

以降も取り組みとしてやっていくことになりますか。これはおそらく議会で決まることですから、特にこちらでいろいろと言うことでもないのですが、現状変わらなければ今後も続けるのでしょうか。給食費無償化をやっているところもあると思いますが、すごくお金がかかる厳しいことだとわかります。予算の中では、大変なことだと思いますが、今後の展望について教えてください。

事務局

ありがとうございます。やはり今の状況がいつまで続くかということは、まだ見通しが立っていない状況でございます。給食費の無償化については考えておりませんが、高騰分については現在財政当局に概算要求を行っておりまして、11月にまた本要求がございますので、その中で検討を進めさせていただきたいと思っておりますので、今のところ、未定となっております。以上でございます。

委員

1番について質問ですが、食材費高騰に対応した給食費のプラス分、小学校が30円と中学校が40円は、1食あたり分ということだと思うのですが、そうすると徴収する給食費も上がる。その上がる分も市の方で負担いただくということですが、プラスいくらということもこの期間、今9月から3月までと伺ったのですが、その期間で押さえるということになるのですか。3月でこの事業が負担する期間が終わると、上がった分の給食費は家庭で負担するという理解で合っていますでしょうか。

事務局

その辺も含めて、来年度の予算の中で財政等と検討を進めていきたいと考えております。

委員

もう一つすみません。他の2番、3番は期間が明記されているのですが、1番だけは期間が明記されていないので、もし同じ期間になるのであれば、入れていただくほうがわかりやすいかなと思いました。

教育長

すみません。この資料は、市長部局が作成した資料をそのまま使わせていただいておりますので、大変申し訳ございませんでした。その点またお伝えさせていただきます。

給食費は、先ほど部長から話がありましたが、給食運営委員会がありますので、そことも話をしなければなりませんので、まず前提は先にそちらになると思います。もし必要ならば、そちらのほうに話をしなければなりませんし、ご相談しなければならないと思います。

委員 3番と4番が関連しますので一緒にお伺いしますが、市内の保育園の場合は、副食費はすぐ出てくると思うのですが、3番の未満児の保育料も含めた副食費は、この金額で概算的に間に合う額になっているのでしょうか。

事務局 3番の事業につきましては、先ほども申し上げましたが、子育て支援課の事業になります。ただ説明を一緒に聞いている限りでは、3歳児未満の子については副食費がない確認がありまして、保育料で補助をする。3歳児以上のお子さんについては副食費の補助をする。3歳児未満について副食費がそもそもないので、その部分の補助をどうするかということで、保育料を支援するというような対応になったようです。市内の保育園児のみなさんの数と、3月までのところを計算したところ、その数字になっているというように私は理解しておりますが、確実なところではありませんがよろしく願いいたします。

委員 地方創生臨時交付金活用ということで、今回この交付金が交付されたのですか。これはいつ頃までに使うというような、その辺りを教えていただきたいと思います。

事務局 こちらにつきましては、本年度の事業となっております、本年度だけの交付金となっております。

教育長 その他ご質問、ご意見はございますか。よろしいですか。

一同 異議なし。

(3) 甲斐市学校給食費徴収規則の改正について

(4) 甲斐市食物アレルギーによる給食全停止者に対する学校給食費補助金交付要綱の改正について

(5) 甲斐市新型コロナウイルス感染症対策幼稚園副食費給付金給付要綱の改正について

事務局 (資料説明)

事務局 補足になりますが、このアレルギーの補助金につきましては、給食費について今現在、小学生 5,000 円のうち、4,700 円は給食費でいただいております、300 円を市が負担しております。今回 300 円から 5,000 円全額を市が負担をするという形になります。よろしく願いいたしま

す。

委員 3ページの整合性ということですよ。わかりました。賛成です。
教育長 その他ご質問、ご意見はございますか。よろしいですか。
一同 異議なし。

(6) 「愛のパトロール」について

事務局 (資料説明)

委員 6番の参考資料で県の補導状況があるのですが、甲斐警察署管内あるいは旧韮崎警察署管内のようなものは公表されているのでしょうか。

事務局 その辺の資料等は警察署に直接問い合わせた場合はあるかもしれませんが、一般的には県内1つで公表ということになっています。

委員 ありがとうございます。もし管内の状況が分かると、協力をしていただく青少年推進委員や補導員の方々に、より切実感をもって補導していただけるかなと思いました。

事務局 また、警察等にも聞きまして、管内の資料があれば、また来年以降こちらのほうも提示しながら、協力をお願いしていきたいと思っています。

教育長 その他ご質問、ご意見はございますか。よろしいですか。

一同 異議なし。

(7) 第75回山梨県体育祭りについて

事務局 (資料説明)

教育長 ご質問、ご意見はございますか。よろしいですか。

一同 異議なし。

(8) 令和4年度甲斐市立図書館蔵書点検結果報告

事務局 (資料説明)

委員 令和4年度の新規高額不明資料というものが、そこに3冊示されておりますが、この下の方を見ますと、高額資料については閉架書庫等で保管し、職員が利用者へ直接手渡した上で、貸し出しはせず、館内で閲覧していただくようにしている、とあるのですが、このあたりをちゃんと実施しているにも関わらず、持ち出してしまったというような状況なの

ですか。そうするとこのような特別高額の書架の場合は、読む場所を職員
の近くに設定するようにはたらいかがでしょうか。

事務局 はい、お答えいたします。その辺は館内で検討しまして、そのような
対応を取っていきたいかと思えます。

委員 蔵書点検については、今年度は夏休みを避けて実施ということによか
ったと思えます。不明図書・資料については、館内はなかなか防犯カメ
ラというのは難しいでしょうか。負担というか、読む人にとってプレッ
シャーを与えてしまうというようなこともあるのでしょうか。防犯カメラ
というのはどのようなものでしょうか。

事務局 図書館内には防犯カメラは設置してあります。

委員 この不明率は非常に低いですね。ノーミスでいくという訳にはいか
ないと思えます。ある程度今の取り組みを続けていただければ、良いの
ではないかなと私は思えます。図書館のよいところは、自由に本を読め
るということが1番大事な部分ですね。基本を踏まえてやっていただ
きたいと思えます。

事務局 ありがとうございます。委員がおっしゃっていただいたように、不明
率も低い率となっております。こちらの資料にありますとおり、直接手
渡すような形にして、今年度については効果が現れてきたのかなとい
うように考えておりますので、今後もこのような体制で行っていきたく
と考えておりますので、よろしくお願いたします。

教育長 その他ご質問、ご意見はございますか。よろしいですか。

一同 異議なし。

(9) 8月の行事予定について

事務局 (資料説明)

教育長 ご質問、ご意見はございますか。よろしいですか。

一同 異議なし。

○閉会

事務局 本日、本定例会に付議された議案の審議を全て終了したので本定例会
の閉会を宣する。

閉会時間 午後 2 時 40 分